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1. СМИ о Таймыре 
 

В Хатангу доставят технику для будущей аварийно-спасательной службы 
Правительством Красноярского края в текущем году планируется увеличение бюджету 

Таймыра субвенции из краевого бюджета на создание в сельском поселении Хатанга 
аварийно-спасательной службы численностью 15 штатных единиц. 

Для выполнения поставленной задачи в Хатангу направлена техника управления по 
делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям администрации муниципального 
района в составе двух трэколов, двух вездеходов, запчастей и иного дополнительного 
имущества. 

С 1 июня, при выделении финансовых средств, начнется формирование подразделения 
аварийно-спасательной службы сельского поселения Хатанга. Следующим этапом станет 
строительство здания для подразделений пожарно-спасательной службы, необходимого из-за 
неудовлетворительного состояния помещения действующей пожарной части, а также в связи 
с постоянным увеличением потока туристов, для которых необходимо обеспечить безопасное 
пребывание на территории. 

«Таймыр» 
Жителям Хатанги будут выдавать по 30 литров бензина в неделю 

На Таймыре провели заседание комиссии по ЧС, на которой рассказали, как решается 
проблема нехватки бензина в селе Хатанга.  Напомним, что с 6 апреля на АЗС Хатанги 
перестали отпускать бензин в частные руки из-за внезапно возникшего дефицита топлива, 
которого едва хватит до следующего привоза.  

Из-за чего возник дефицит, пока непонятно. В причинах будет разбираться УФАС по 
Красноярскому краю. На прошлой неделе Хатангу посетили краевые чиновники, чтобы 
выработать механизмы по разрешению ситуации. 
 Как рассказал Андрей Шопин, начальник управления по делам гражданской обороны и 
чрезвычайным ситуациям администрации Таймыра, энергоснабжающая организация ООО 
"ТЗ-ЭНЕРГО" приостановило подачу бензина населению, чтобы сэкономить топливо до 
навигации, а также чтобы найти новое место для хранения - танкер с бензином этим летом 
уходит на ремонт.  

- Чтобы не допускать спекуляцию, администрация Хатанги будет выдавать по 30 литров 
бензина в неделю на одно транспортное средство при наличии ПТС. Снегоходов очень много 
неучтенных, но в первую очередь давать будут тем, у кого есть подтверждающие документы. 
То же касается и маломерных судов, - отметил Шопин. 
 По словам Евгения Вершинина, в прошлую навигацию в Хатангу завезли 470 тысяч 
литров топлива - а это даже на 20 тысяч больше, чем в навигацию 2021 года.  

- Необходимо до конца разобраться, хватит ли бензина до следующей навигации - до 
августа. Сейчас, в период охоты и рыбалки, самый ажиотажный спрос. Думаю, это продлится 
до середины мая, а потом спрос на бензин упадет. Лимитированный и адресный отпуск 
бензина позволит сбить ажиотаж и снять социальную напряженность. 

В поселки Хатанги уже начали развозить бензин: в два уже доставили, в три доставят в 
ближайшее время. Чиновники отмечают, что на жизнедеятельности Хатанги нехватка 
горючего не отражается. Запасы бензина есть у скорой помощи, пожарных, почты, 
администрации. 

Северный край 
 
С начала года на Таймыре родились 89 малышей 

По информации управления записи актов гражданского состояния администрации 
муниципального района, в марте текущего года своим появлением на свет родителей и 
близких порадовали 27 малышей. Из них 23 – в г. Дудинке, четыре – в с.п. Хатанга. Всего с 
начала года на Таймыре родились 89 младенцев. 

Заключить официальный брак в марте решились 19 пар. 16 из них – жители г.Дудинки, 
две пары из сельского поселения Хатанга. За три месяца текущего года образовалось 42 
ячейки общества. 
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Развод в отчетном периоде оформили 12 семейных пар. Всего с начала года на 
Таймыре перестали быть единым целым 36 семей. 

Установление отцовства проводилось в марте 21 раз. С начала года – 38. 
Фактов усыновления детей в марте зарегистрировано не было, а всего за три месяца 

2023 года на Таймыре обрели семью два ребенка. 
«Таймыр» 

 
«Роснефть» начала разработку Ичемминского месторождения проекта «Восток Ойл» 

«Роснефть» начала опытно-промышленное освоение Ичемминского месторождения в 
рамках проекта «Восток Ойл». Месторождение расположено в 15 км от Ванкорского, его 
начальные извлекаемые запасы оценены в 6,6 млн тонн нефти. Разрабатывает залежи «РН-
Ванкор», входящий в нефтегазодобывающий комплекс НК «Роснефть», сообщили в 
компании. 

На месторождении начат монтаж буровой установки в северном исполнении, уже 
выполнены инженерные работы для строительства кустовой площадки из 24 
эксплуатационных скважин. 

Добытая нефть по межпромысловому трубопроводу будет доставляться на Лодочное 
месторождение для последующей нефтеподготовки. Также будет использована другая 
инфраструктура Ванкорского кластера, успешный опыт реализации Ванкорского проекта 
«Роснефти». Полученные результаты бурения на Ичемминском месторождении позволят 
уточнить параметры месторождения и составить самый эффективный способ его разработки. 

Ванкорский кластер находится в Красноярском крае, включает в себя Ванкорское, 
Сузунское, Тагульское и Лодочное месторождения, вместе с Пайяхской группой 
месторождений они входят в периметр проекта «Восток Ойл», крупнейшего нефтегазового 
инвестпроекта в мире. Всего в проект входит 52 лицензионных участка в Красноярском крае и 
ЯНАО, на которых уже обнаружено 13 месторождений нефти и газа. Только с Ванкорского 
кластера уже получено более 250 млн тонн нефти и более 45 млрд куб. м товарного газа. 

Отметим, ранее вице-премьер РФ Александр Новак упомянул проект "Восток Ойл" по 
освоению арктических запасов нефти России в числе перспективных, которые принесут не 
только рост добычи, но и налоговых поступлений в бюджет, а также способствуют развитию 
инфраструктуры Арктики и Северного морского пути. Так в рамках проекта строится порт 
Бухта Север, а также уже построены рекордные 2 тысячи км зимних автодорог для 
соединения месторождений Ванкорского кластера с производственной базой «Коротчаево», 
строится нефтепровод от Пайяхи до порта Бухта Север и другие объекты. 

НефтьКапитал 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке стартовал Junior Nornickel Curling Cup 

С 23 по 26 апреля на ледовой арене «Таймыр» в Дудинке состоится VII 
Международный турнир по керлингу Nornickel Curling Cup. В 2023 году спортсмены сразятся в 
дисциплине дабл-микст – смешанные пары. А сегодня на лед вышли детские команды. В 
детском турнире участвуют команды из Норильска, Дудинки, Красноярска и Кузбасса. 

Во взрослом турнире за звание победителей поборются команды из Казахстана, 
Сербии, Беларуси и России. Нашу страну на турнире традиционно будут представлять сразу 
несколько национальных команд, среди них – представители сборной команды России: 
команда Александра Еремина/Галины Арсенькиной и команда Алексея Тимофеева/Алины 
Ковалевой. 

Главное ожидание турнира – в соревнованиях примет участие легендарная команда 
Анастасии Брызгаловой и Александра Крушельницкого, которые сыграют вместе впервые 
после зимних Олимпийских игр в Пхенчхане 2018 года. 

Традиционно генеральным спонсором турнира выступает компания «Норникель», 
организатором соревнований стала Федерация керлинга России. 
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В столице Таймыра уже стартовала специальная программа, в рамках которой 
для горожан и гостей турнира приготовлено множество сюрпризов – мастер-классы по разным 
видам спорта от настоящих чемпионов, уличные развлечения от коренных народов Севера и, 
конечно, яркие шоу церемоний открытия и закрытия турнира. 

«Северный город» 
 
Грузопоток в порту Дудинки вырос на 80%. За 2 года объемы перевозок "Норникеля" по 
Севморпути выросли с 1,5 млн тонн до 2,1 млн. 

Как сообщил директор департамента стратегического планирования "Норникеля" 
Сергей Дубовицкий на форуме "Арктика – Регионы", за 2 года предприятие нарастило 
отгрузки по Северному морскому пути на 40%. Это стало возможным из-за привлечения 14-ти 
судов дополнительного флота, утроению ледокольного обеспечения, а также инвестициям в 
модернизацию портов Дудинка и Мурманск, передает "Таймырский телеграф". 

Для увеличения объемов перевозок дополнительно к 6-ти собственным судам ледового 
класса Arc-7 привлекают до 13 сухогрузов и 1 танкер класса Arc-4/5. Количество 
задействованных в проводке на дудинской линии ледоколов увеличили до 3-х – работают 
"Сибирь", "Вайгач" и "Адмирал Макаров". В декабре 2022 года с ФГУП "Атомфлот" заключили 
уникальный по продолжительности контракт по использованию атомохода "Сибирь" до 2041 
года с возможностью пролонгации до 2051-го. 

Дубовицкий отметил, что рост грузопотока стал возможен благодаря инвестициям в 
развитие портов Дудинка и Мурманск. По его словам, в модернизацию порта Дудинка с 2019 
по 2022 год инвестировали 7 млрд рублей. В планах – строительство и реконструкция 
причалов. 

korabel.ru 
 
Фонд капитального ремонта продолжит замену лифтов в Дудинке 

В рамках реализации мероприятий региональной адресной программы капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 
Красноярского края, в 2023 году в шести многоэтажках города Дудинки планируется замена 
лифтового оборудования. 

Работы будут проведены в домах №№ 6, 8, 12, 14 на улице Бегичева и №№ 3А, 10 на 
улице Строителей. Подрядной организацией выступит Общество с ограниченной 
ответственностью «Еонесси». К работе подрядчик приступит с десятого июня. Срок 
завершения работ десятое сентября текущего года. 

 
Любителей компьютерных игр приглашают на турнир 

Турнир по киберспорту в дисциплине «Counter Strike: Global Offensive» пройдет в 
кинодосуговом центре «Арктика» пройдёт. Цель турнира — популяризация и развитие 
киберспорта в городе Дудинке, организация досуга, создание условий для творческой 
самореализации и самоутверждения молодёжи. 

В соответствии с требованиями Положения о турнире, к соревнованиям допускаются 
команды, состоящие из пяти человек, в возрасте от 12 до 18 лет. 

Заявки на участие принимаются до 17:00 часов 26 апреля в компьютерном зале КДЦ 
«Арктика» «Медвежий угол» или в офисе 3 этажа. Дополнительную информацию можно 
получить по телефонам: 2-75-77, 2-75-85, 8-903-918-64-74. Открытие турнира и жеребьёвка 
участников состоится 27 апреля в 18:30. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Норильск занимает третье место в крае по числу почетных доноров. Сегодня – 
Национальный день донора в России. 

Национальный день донора в России отмечается с 2007 года и, как июньский Всемирный 
день донора , посвящен не только тем, кто сдает кровь для спасения больных, но и медикам, 
осуществляющим ее переливание. Поводом для отечественного праздника послужило 
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событие 1832 года, когда в Петербурге акушер Андрей Вольф впервые провел 
успешное переливание крови роженице. 

Оба праздника носят статус социальных и, как правило, используются для проведения 
просветительских мероприятий, посвященных важности донорства. В вузах, на рабочих 
местах и даже на улицах городов с помощью передвижных станций крови проводят акцию 
«День донора», приглашая всех желающих сделать доброе дело. 

По словам заведующего Норильским филиалом краевого центра крови №1 Алексея 
Пузовика, в нашем городе нет проблем с донорским потенциалом. 

«В феврале вручили удостоверения очередным почетным донорам России. Сегодня в 
городе 947 почетных доноров. Это больше, чем в Минусинске, Канске вместе с районами. По 
числу обладателей нагрудных знаков «Почетный донор России» мы в крае на третьем месте. 
В мае ждем еще пополнение списка», – отметил Пузовик. 

Норильский филиал по-прежнему располагается в здании на Московской, 13, и каждый 
рабочий день с утра принимает доноров, в том числе и новеньких. В норильском реестре 
числятся четыре тысячи человек, готовых при необходимости сдать кровь. Это достаточно, 
чтобы обеспечивать три больницы Норильска, Таймырскую в Дудинке и Хатангу. 

Каждое утро на Московскую, 13, поступают заявки от лечебных учреждений, которые 
здесь успешно выполняют. Так, за март в оганерскую, вторую городскую, детскую больницу в 
Норильске и две больницы в Дудинке и Хатанге передали 102 литра донорской крови. 

    «До кроводачи были допущены 309 доноров, – делится информацией Алексей 
Пузовик. – Наш главный девиз: «Максимум пользы больному, никакого вреда донору». 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
У Красноярского края появился новый местный губернатор. Александра Усса на этом 
посту сменил Михаил Котюков 

Красноярский край возглавил 46-летний замминистра финансов Михаил Котюков. Указ о 
назначении врио был опубликован поздно вечером 20 апреля, но еще до этого разговор с ним 
по видеоконференцсвязи Владимир Путин провел уже как с новым руководителем региона. 
Президент отметил: его собеседник «в материале», знает, что «такое Красноярский край для 
России». 

Котюков оказался первым из четырех назначенных в 2023 г. врио, родившимся и 
начавшим работу в регионе, который ему доверил президент. Врио губернатора начинал 
политическую карьеру при главе края Александре Хлопонине. Когда в 2010 г. тот ушел с 
должности и переехал в Москву, Котюков также начал делать уже федеральную карьеру, хотя 
и в значительной степени автономную (см. врез). 

А вот его назначение на пост врио губернатора Красноярского края в той или иной 
степени ожидаемо. Во всяком случае еще в 2017 г., когда в отставку уходил тогдашний 
губернатор-тяжеловес Виктор Толоконский, его (в тот момент руководителя Федерального 
агентства научных организаций (ФАНО), созданного под реформу РАН), называли одним из 
кандидатов на этот пост. 

Котюков – технократ, он вписывается в тренд последних лет, говорит политолог 
Александр Кынев. Он выпускник «школы губернаторов» – проходил обучение по программе 
кадрового управленческого резерва Высшей школы госуправления (ВШГУ) РАНХиГС, которую 
создал внутриполитический блок администрации президента при Сергее Кириенко. 

Это «федерализированный местный»: с одной стороны, не чужд региону, а с другой – 
является своим для Москвы, отмечает Кынев. 

Путину Котюков пообещал, что весь свой потенциал и возможности будет применять для 
решения насущных для жителей края вопросов. «Всегда держатся в поле зрения такие 
вопросы, как развитие энергетического комплекса, коммунальной инфраструктуры, 
обеспечения транспортной связанности территории, транспортной доступности для жителей 
края, [обеспечения] всей необходимой инфраструктурой», – сказал он. Отметил врио 
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развитие социальной сферы и тему экологии, поскольку в регионе неоднократно вводили 
режим черного неба.  

Президент сказал, что он «только что разговаривал» с Александром Уссом, который 
«многое сделал для развития края». Поэтому, как отметил глава государства, он уверен, что 
передача дел «пройдет в деловом, товарищеском ключе». 

По словам федерального чиновника, Красноярский край – важный регион, жизнью 
которого интересуется глава государства, поскольку на его территории реализуются 
перспективные инвестиционные проекты. Выбор кандидата в главы такого региона всегда 
происходит тщательно, добавляет он.  

«К примеру, Котюков [как и его предшественник Усс] тоже местный, с опытом работы в 
правительстве региона, и при этом продолживший карьерный путь в федеральном центре, – 
отметил политолог Ростислав Туровский. – То есть он совмещает знание родного региона и 
понимание положения дел».  

О том, что отставка Усса планируется, «Ведомости» писали 6 февраля. Близкий к 
властям региона собеседник «Ведомостей» говорит, что 19 апреля губернатор края был в 
Москве. Одним из признаков того, что власть сменится, стало то, что регион не провел защиту 
предвыборной стратегии в администрации президента, говорили источники «Ведомостей». 

Ведомости 
 

Весенняя корректировка краевого бюджета: расходы впервые превысили 400 
миллиардов рублей 

Увеличение заработной платы работников бюджетной сферы, рост социально значимых 
и капитальных расходов стали основными темами бюджетной корректировки. Сегодня закон о 
внесении изменений в региональный бюджет принят на сессии краевого парламента. 
Напомним, первая корректировка бюджета традиционно происходит весной, когда подводятся 
итоги исполнения прошлого года. 

Выступая перед депутатами, вице-премьер края Владимир Бахарь отметил, что 
непростой 2022 год Красноярский край завершил с хорошими финансовыми результатами. 
Основные бюджетные показатели были выполнены, а по налоговым и неналоговым доходам 
поступления превысили утвержденный план почти на 14,5 млрд рублей. Кроме того, удалось 
сократить размер государственного долга на 12,7 млрд рублей и сформировать остатки 
средств. Они помогают при исполнении бюджета текущего года и стали главным источником 
дополнительных расходов в рамках корректировки. 

Изменение основных параметров бюджета по доходам в 2023 году происходит за счет 
федеральных средств на 2,8 млрд рублей. Расходы краевого бюджета в текущем году 
возрастают на 17,6 млрд рублей, в том числе за счет собственных средств на 14,8 млрд 
рублей. 

Дополнительные средства пойдут на выполнение поручения Губернатора края по 
увеличению зарплаты работников бюджетной сферы с 1 июля текущего года на 6,3%. 

Свыше 7 млрд рублей, с учетом строительства (реконструкции) объектов, будет 
направлено в отрасли социальной сферы В приоритете – здравоохранение, где 
дополнительно предусмотрено 2,5 млрд рублей. По линии образования добавят 1,6 млрд 
рублей, на развитие культуры и туризма – 1,8 млрд рублей, физической культуры и спорта – 
0,7 млрд рублей, на социальную и молодежную политику суммарно – 0,5 млрд рублей. 

Бюджет развития края увеличится более чем на 10 млрд рублей. Основная часть из них 
– 5,7 млрд рублей пойдет на решение жилищных вопросов, свыше 3 млрд рублей – на 
строительство (реконструкцию) социальных объектов, почти 1,5 млрд рублей – на увеличение 
дорожного фонда. Кроме того, запланированы дополнительные средства на ремонт и 
укрепление материально-технической базы учреждений образования, здравоохранения, 
культуры и спорта. 

При рассмотрении корректировки в Законодательном Собрании была внесена 
правительственная поправка о дополнительном распределении более 1 млрд рублей за счет 
высвобождаемых средств на обслуживание госдолга. 
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Половина из них будет направлена в территории края на ремонт дорог, 
приобретение сельскохозяйственной техники, обновление автопарка, строительство 
коммунальной и транспортной инфраструктуры, развитие молодежных центров. Остальные 
средств распределены на обеспечение жильем детей-сирот с использованием жилищных 
сертификатов, приобретение оборудования и ремонт Краевого госпиталя для ветеранов, где 
будут проходить реабилитацию участники СВО, господдержку АПК, финансирование 
учреждений среднего специального образования. 

По итогам обсуждения депутаты единогласно поддержали корректировку бюджета. В 
результате всех изменений в 2023 году доходы прогнозируются в размере 346,8 млрд рублей, 
расходы – 406,6 млрд рублей. Увеличившийся дефицит бюджета полностью обеспечен 
остатками средств на начало текущего года 

Владимир Бахарь: «Впервые в истории края бюджетные параметры по расходам 
превысили 400 млрд рублей. Мы понимаем, что для финансирования всех принятых 
социальных обязательств и сохранения заданных темпов развития, необходимо обеспечить 
запланированный объем поступлений по доходам. Соответствующая работа уже 
организована в Правительстве края. Несмотря на внешние вызовы и изменение условий 
исполнения бюджета, мы в целом исходим из того, что план по доходам будет выполнен». 

Красноярский край 
 

Сергей Сокол может стать губернатором Хакасии 
«Единая Россия» выдвинет депутата Госдумы, секретаря регионального отделения 

партии Сергея Сокола на выборы губернатора Республики Хакасия. Такое решение сегодня 
принял Штаб общественной поддержки, куда вошли представители практически всех 
общественных движений Республики. 

"Сергей полгода - по зову сердца, потому что так относится к своей Родине, своей семье 
- провел на передовой. 

Служил добровольцем на одном из самых напряжённых участков фронта – командовал 
расчетом аэроразведки БАРС «Каскад». За что награжден орденом Мужества. 

Сергей Сокол – достойный кандидат. Вместе мы прошли не одну избирательную 
кампанию. У него внушительный послужной список. Он работал и в органах исполнительной 
власти, и в оборонной промышленности. 

Уверен, его профессиональный опыт, совмещённый с человеческой порядочностью, 
готовностью слушать и слышать людей, будет востребован и оценен жителями Республики. 

У Сергея есть команда – большая команда «Единой России». Это дорогого стоит. И 
самое главное – есть понимание, как и куда регион должен двигаться, что надо делать, чтобы 
жители Хакасии могли жить достойно и могли гордиться своим регионом", - написал в ТГ-
канале Секретарь Генерального совета партии «Единая Россия» Андрей Турчак.  

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 

Путин обсудил с муниципальными чиновниками и министрами тарифы, штрафы и 
обустройство новых регионов 

Муниципальные власти - ближе всего к людям, поэтому важно, чтобы они умели не 
только оперативно решать проблемы на местах, но и просто разговаривать со своими 
жителями, слушать и слышать. В четверг, 20 апреля, президент РФ Владимир Путин пытался 
это донести до всех участников заседания Совета по развитию местного самоуправления, 
которое он провел в режиме видеосвязи. И отдельно, конечно, призвал с теплотой и заботой 
оказывать необходимую помощь жителям новых регионов России. 

В начале заседания глава государства поздравил всех с Днем местного самоуправления, 
который отмечается 21 апреля. "Значимость вашего труда, как в таких случаях говорят, 
невозможно переоценить, ведь именно вы находитесь ближе всего к людям и по большому 
счету являетесь для них ключевыми представителями всей системы публичной власти", - 
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отметил Путин. Президент заявил, что именно к представителям муниципальной власти 
люди обращаются со своими проблемами и ждут не только их решения, но и теплого участия. 

Глава государства признал, что трудностей хватает, и далеко не везде есть 
необходимые финансы для решения проблем. Но, по его словам, эффективная работа 
возможна, только когда в муниципальных образованиях трудятся "неравнодушные, 
энергичные, честные, порядочные люди, проявляющие искреннюю заботу о жителях". И такой 
подход особенно важен при поддержке семей участников специальной военной операции. 
"Необходимо знать нужды и потребности каждой такой семьи - я хочу это подчеркнуть - 
каждой такой семьи, оказывать им деятельную, реальную помощь, чтобы наши воины были 
спокойны за своих детей, жен, родителей", - призвал Путин. 

На заседании Владимир Путин отдельно отметил, что цифровизация не заменит живого 
общения чиновников с гражданами. Президент рассказал, что сейчас во всех субъектах РФ 
работают центры управления регионами, этот опыт надо транслировать и на муниципальный 
уровень. "Но цифровизация сама по себе не заменит никаких личных контактов и встреч с 
людьми", - заявил глава государства. По его мнению, регулярное общение - важнейший 
фактор повышения взаимопонимания и доверия между гражданами и местной властью. 

Кроме того, важно непосредственное участие жителей в принятии решений на 
муниципальном уровне. По словам президента, для этого есть много инструментов, 
например, голосование за определение приоритетных объектов благоустройства. "Оно 
проходит в рамках проекта "Формирование комфортной городской среды". Растет интерес к 
проектам инициативного бюджетирования. Надеюсь, что многие сельские жители 
почувствовали результаты реализации программы комплексного развития сельских 
территорий", - указал глава государства. 

Президент также отметил, что среди муниципальных чиновников немало добровольцев, 
участвующих в СВО. "Они показали пример преданности родины и ее интересам и сейчас 
отстаивают ее исторические территории, защищают людей, жителей этих территорий, 
которые много лет сражались за право быть с Россией и быть частью нашего общего мира", - 
сказал он. Путин указал на то, что долгие годы эти люди жили совершенно в других, отличных 
от российских условиях и регионального, и муниципального управления. "Нужно с теплотой, с 
заботой оказывать вашим коллегам всю необходимую помощь при интеграции новых 
регионов в единую систему публичной власти России", - поручил президент. 

Путин признал, что проблем в новых регионах России с муниципальным управлением 
несопоставимо больше, чем в других субъектах страны, но работа идет в целом с позитивным 
результатом. В свою очередь выступивший на Совете глава ДНР Денис Пушилин заявил, что 
ДНР сейчас очень интересен опыт субъектов РФ, так как республика девять лет шла по 
"несколько иному пути". Он отметил, что во многих регионах есть яркие примеры, и ДНР есть 
чему учиться. 

…Путин в ответ предложил подумать о стимулах для работы в муниципальном 
управлении и при этом упор сделать на местных граждан. Президент также отметил, что 
работа в бизнесе более прибыльная, чем работа на госслужбе. "Здесь когда люди принимают 
для себя решение как жить, по какой стезе идти и развиваться, здесь мотивация должна быть. 
И конечно материальные достойные условия должны быть", - указал президент. 

Важно также повышать квалификацию муниципальных служащих. Путин обратил 
внимание на то, что для этого на федеральном уровне уже создана необходимая 
инфраструктура: Академия народного хозяйства и государственной службы, Всероссийское 
общество "Знание", Мастерская управления "Сенеж", Центр знаний "Машук". Малхасян также 
предложил Путину рассмотреть возможность готовить кадровый резерв мэров по тому же 
принципу, что и в "Школе губернаторов". В свою очередь исполняющий обязанности ректора 
РАНХиГС Алексей Комиссаров, возглавляющий также платформу "Россия - страна 
возможностей", предложил запустить на базе вуза "Школу мэров". "Если будет 
соответствующее поручение, мы уже летом запустим такой проект. И в течение года готовы 
обучить не менее 400 человек", - сказал он. По его словам, помимо профессиональных 
преподавателей привлекут также выпускников действующей на базе академии "Школы 
губернаторов", руководителей муниципалитетов, губернаторов, федеральных управленцев, 
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"имеющих авторитет и желание поделиться своим опытом с коллегами". Комиссаров 
добавил, что сейчас по этой схеме идет обучение чиновников из ДНР, ЛНР, Запорожской и 
Херсонской областей. 

Глава РАНХиГС заметил, что это обучение должно быть доступно не только для жителей 
крупных городов и муниципалитетов, но и для сотрудников органов МСУ небольших 
поселений. "Мы предлагаем с 2024 года запустить проект "Цифровой университет для 
муниципалитетов". Он предполагает новый подход к массовому обучению муниципальных 
кадров, дополняющий, но не отменяющий существующие форматы обучения", - сообщил 
Алексей Комиссаров. 

Особое внимание было также уделено проблеме контрольно-надзорной деятельности, 
особенно штрафам, которые муниципалитеты часто просто не могут оплатить. На эту 
проблему в частности обратил внимание мэр Тюмени Руслан Кухарук. По его словам, сейчас 
накопился большой объем задолженностей муниципалитетам по неисполненным 
предписаниям контрольно-надзорных органов и судебным решениям. "По большому счету 
здесь размер задолженностей по ряду муниципалитетов составляет существенную часть 
доходной части бюджета. И мы понимаем, что реализовать эти обязательства, которые есть в 
муниципалитетах, просто невозможно, поскольку отсутствуют денежные средства", - указал 
он. Кухарук предложил рассмотреть возможность списания уже образовавшейся 
задолженности. 

Путин в свою очередь попросил не доводить до сюрреализма ситуацию с проверками и 
штрафами муниципалитетов. "Мы не должны создавать ситуаций, при которых и исполнить 
нельзя, и не исполнить - нельзя. И штрафы надо накладывать, и заплатить их невозможно. Ну 
чего мы создаем какую-то ситуацию сюрреализма?" - возмутился глава государства. По его 
мнению, это ведет только к снижению качества подготовки и исполнения принимаемых 
решений. "И даже к дискредитации в известной степени деятельности отдельных органов 
власти, в том числе и контрольно-надзорных. Ну а чего, они выносят решения, которые 
исполнить невозможно, и не вынести не могут. С этим нужно, конечно, разобраться", - 
поставил задачу Путин. 

Тарифная политика на ЖКХ в регионах также вызвала дискуссию. Так, вице-премьер 
Марат Хуснуллин заявил, что в стране перекос в этом вопросе. "Кто-то начинает поднимать 
эти тарифы в разы, и потом мы через контролирующие органы приводим их в чувства", - 
сказал Хуснуллин. А кто-то, наоборот, не хочет их поднимать. Так, по его словам, в прошлом 
году у коммунальных предприятий было право поднять тарифы на ЖКУ на 4%, среднее 
повышение по стране составило 3,1%. "Руководители муниципалитетов не хотят это делать 
(поднимать тарифы. - Прим. "РГ") по каким-то причинам, в результате банкротятся 
предприятия", - указал Хуснуллин. 

Но Путин знал, почему руководители муниципалитетов не хотят поднимать тарифы. "В 
целом поднятие тарифов - неблагодарное дело, тем более если впереди еще какие-то 
внутриполитические события, в том числе и выборного характера", - пояснил президент. Он 
также отметил, что на фоне снижения заработных плат и реальных доходов населения рост 
тарифов совсем уже неблагодарное дело. При этом Путин призвал на этом направлении 
работать аккуратно, с одной стороны. Думая об инвестициях в ЖКХ, с другой - об адресной 
поддержке тех людей, кому она нужна. Глава государства напомнил, что главная задача - 
повышать уровень благосостояния людей… 

Российская газета 
 

Медведев допустил вступление Украины в НАТО «частями» других стран 
НАТО примет Украину в состав в виде частей Польши, Венгрии и Румынии, заявил в 

своем Twitter заместитель председателя Совбеза России Дмитрий Медведев. Так он 
прокомментировал визит генсека Североатлантического альянса в Киев и его слова о том, что 
место Украины — в НАТО. 

 «Если перевести высказывание генерального секретаря НАТО с украинско-английского 
на обычный английский, то “со временем” означает “вступит в альянс частями, которые к тому 
времени будут принадлежать Польше, Венгрии и Румынии”», — заявил Медведев. 
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Он написал, что поддержка, которую Столтенберг пообещал от лица НАТО, на 
самом деле означает «хорошо, что скоро меня там не будет», поскольку мандат нынешнего 
генсека закончится в сентябре 2023 года. 

8 апреля Медведев говорил, что Украины «не будет на планете», поскольку она «не 
нужна» России, Европе, США, Азии и другим континентам, а также собственным гражданам. 
Он добавил, что «из 45 миллионов [жителей] там осталось чуть больше 20». По словам 
Медведева, Украиной в 1991 году «назвали кусочки России», на которых живут миллионы 
россиян, в связи с чем «нам нужна Большая Великая Россия». 

Столтенберг в ходе своего первого с начала военной операции на Украине визита в Киев 
заявил, что Украина и НАТО будут сотрудничать в рамках многолетней программы 
поддержки, чтобы обеспечить совместимость сил страны с НАТО. Такая программа даст 
Украине возможность перейти от советских военных доктрин и техники к армии, 
соответствующей стандартам альянса. 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков после визита Столтенберга вновь 
подчеркнул, что недопущение вступления Украины в НАТО — одна из целей военной 
операции. «В противном случае это будет представлять собой серьезную опасность для 
безопасности нашей страны», — сказал он. 

РБК 
 

Госдума похвалила ЦБ РФ за сдерживание инфляции 
Центральный банк РФ в прошлом году "эффективно решил задачи" по сдерживанию 

инфляции в стране, "несмотря на тяжелую ситуацию и вызовы", заявил глава Госдумы 
Вячеслав Володин в ходе отчета ЦБ РФ в четверг. 

"Коллеги, мы должны с вами признать, что за прошлый год, несмотря на тяжелую 
ситуацию и вызовы, Центральный банк эффективно решил задачи, связанные со 
сдерживанием инфляции", – заявил Володин. 

Сегодня Эльвира Набиуллина представила годовой отчет Центрального банка России. 
Депутаты задали главе ЦБ РФ вопросы, высказали свое мнение о работе регулятора. 
Госдума одобрила работу ЦБ РФ – банковская и финансовая система стабильно работает, 
растет спрос и потребление, производство. 

Годовая инфляция в РФ снизилась до 3,5% в марте и еще снизится в апреле, отметила 
глава ЦБ. Цель регулятора – стабилизация около 4%. Годом ранее цены подскакивали на 
20% и более. 

"Если сравнить с Европой, смотрите: в Венгрии уровень инфляции 25,6%, в Латвии — 
17,2%, в Чехии — 16,5%, — подчеркнул Володин. — Снижение уровня инфляции защищает 
средства, и не растут цены, поэтому реально это работа по повышению благосостояния". 

Пока "внешние условия остаются сложными", — подчеркнула Набиуллина. ЦБ РФ 
продолжит снижение ключевой ставки в случае стабилизации низкой инфляции. ЦБ временно 
отменил надбавки к капиталу банков, и это высвободило дополнительный потенциал 
кредитования экономики на 15 трлн рублей. Еще на 10 трлн рублей этот потенциал увеличат 
меры по стимулирующему регулированию, пояснила председатель ЦБ. 

По ее словам, ипотечное кредитование в России растет, но на более нормальных 
уровнях, без ажиотажа. "Ипотека росла во многом за счет государственной поддержки, 
практически половина ипотеки выдавалась с государственными льготами", — отметила глава 
ЦБ. 

Вести 
 
Россия развернулась вовремя: по прогнозам, быстрее всего экономика будет расти в 
Азии 

Больше половины роста всей мировой экономики в 2023 году обеспечит Азиатско-
Тихоокеанский регион, но произойдет это при поддержке Китая, считают эксперты 
Международного Валютного Фонда. 
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В своем прогнозе они утверждают, что именно восстановление экономической 
активности в Китае после окончания всех ограничений, связанных с пандемией ковида, даст 
региону новый импульс роста, который достигнет в текущем году 4,6%. 

«Ожидается, что рост мировой экономики замедлится и достигнет нижнего предела в 
2023 году… но, несмотря на все сложности, Азиатско-Тихоокеанский регион остается 
динамично развивающимся регионом», — говорит директор Азиатско-Тихоокеанского 
департамента МВФ Кришна Шринивасан. 

Эта новость имеет значение и для России, и означает, что наша страна сделала пусть и 
во многом вынужденный, но оказавшийся верным поворот на Восток, и сотрудничество со 
странами Азии, которые сегодня активно развиваются может стать в ближайшем будущем 
значительным подспорьем для российской экономики. 

Загвоздка только в том, что страна по-прежнему не научилась эффективно использовать 
такие бонусы с пользой для своего развития. Теперь же для успеха потребуется, по мнению 
аналитиков, перестроить и финансовые, и хозяйственные сферы, в том числе, систему 
расчетов с зарубежными контрагентами и транспортно-логистическую инфраструктуру. 

Новые Известия 
 

6. Разное 
 

Не доставайся же ты никому: Америка уничтожает мировую экономику 
Никогда такого не было — и вот опять: пакет, даже суперпакет санкций. Точнее, торговых 

ограничений — в данном случае против Китая. За что — придумают накануне введения 
санкций, которые ждем уже в этом месяце. 

Речь о публикации Politico, американского издания, которое узнало о готовящемся 
исполнительном указе президента Джо Байдена, где бизнес обязывают уведомлять 
правительство о новых инвестициях в китайские технологические компании. Прежде всего в 
те, что производят полупроводники. А сделки в "критических секторах" вообще запретят. Ну и 
чтобы пакет был потолще, введут новые тарифы для товаров из КНР или что-то иное. 

Результат: экономисты всего мира все активнее втягиваются в тяжелый разговор о том, 
как же будет выглядеть этот мир, если продолжится, коротко говоря, деглобализация. То есть 
уничтожение единой мировой экономики с ее понятными для всех правилами инвестиций, 
торговли и прочего. И представьте: то, что может из этого процесса выйти, никому не 
нравится. А раз так, то деглобализации десятки стран стараются помешать — вместе или по 
отдельности. 

Посмотрим на сюжет с американо-китайским "разводом" по части сотрудничества в 
области биотехнологий, особенно в медицине. Этой сфере грозит то же, что и производству 
полупроводников. Еще в сентябре прошлого года вышел указ Джо Байдена о том, что 
Америка должна производить нужные лекарства сама. Китайцы ответили угрозой, что 
запретят экспорт в США технологий по редактированию генов и клонированию. Процесс 
только начинается. 

В чем его суть: американцы испугались того, что большую часть сырья для таблеток, то 
есть активные фармацевтические ингредиенты, страна получает из Китая. А это, конечно, 
сдерживает пламенных политиков и пропагандистов: скажешь какую-нибудь очередную 
гадость про Пекин — вот хотя бы что тот открывает свои полицейские участки в центре Нью-
Йорка (есть такая история) — и скоро вся твоя страна будет лечиться корой дуба. 

Что можно сделать: допустим, переходить на поставщиков сырья для лекарств из Индии, 
прилагая громадные и дорогостоящие усилия по втягиванию Дели в круг верных сателлитов 
Вашингтона. Но ведь Индия — глобализация же — тоже сплелась с Китаем по части 
фармацевтики. Значит, надо создавать с нуля чисто американскую отрасль, а сколько это 
будет стоить и сколько времени займет? 

Главное же — как тогда будет выглядеть вся отрасль в мировом масштабе? И если 
забыть, что биотехнологии — это еще и создание бактерий для разложения пластиковых 
пакетов или новых методов добычи редкоземельных материалов, то все равно получается 
плохо. А именно: "биотехнологический протекционизм" приведет к тому, что лечиться 
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повсюду в мире будет дороже — и это ударит по миллиардам людей. И понятно, что десятки 
правительств мира будут вас, США, ненавидеть за то, что вы по своим геополитическим 
соображениям ставите под угрозу благосостояние и здоровье людей. 

Весенний выпуск американского журнала Foreign Policy посвящают этой все более 
актуальной теме — начиная с того, что для мира означают слова "сделано в США" 
(выяснилось, что ничего, кроме дороговизны). Ключевая статья описывает общую картину, 
какой мир пытаются создать США, утаскивая за собой политически верных сателлитов. И там 
содержатся как минимум две хорошие мысли. 

А именно: экономика перестанет быть экономикой. Деловые решения будут приниматься 
из каких угодно соображений — страх перед идейным конкурентом, споры о том, чей 
авторитаризм авторитарнее… Эти мучения будут уделом как глав государств и правительств, 
так и мелких предпринимателей. И все эти люди будут вас, США с союзниками, за это 
ненавидеть. Особенно злы будут в менее развитых государствах, что, собственно, сегодня 
мы и видим как по российско-украинскому, так и по китайскому сюжету. 

И еще — опять же из статьи. Глобализационная экономика заставляла воинственных 
лидеров быть осторожнее, помнить, что неаккуратный шаг может нанести им серьезный 
ущерб. А если экономику разведут по идейно-политическим углам, то агрессивные политики 
будут еще более агрессивными. Но — снова добавим — до того как это мало с технической 
точки зрения исполнимое действо совершится, лидеры Запада увидят, что им 
сопротивляются все и их деглобализацию срывают на каждом шагу. 

РИА Новости 
 

Главный признак краха США 
В начале нулевых несколько моих друзей прорвались в США. Кто-то выиграл грин-карту, 

кто-то, накопив денег, поехал как турист, кто-то нашел себе мужа за океаном. Ну и, конечно 
же, пошли сравнения с нашей страной. 

"Представляешь, они ходят с оружием", "Представляешь, там вообще все равно, как ты 
одет", "Представляешь, я еду в метро, а передо мной сидит дед и ест ход-дог". 

Я пыталась вообразить себе страну свободы, страну вне комплексов, но и представить 
себе не могла, что через 20 лет они разрешат мужчинам ходить по улицам на каблуках в 
платье с декольте, а детям - менять пол. 

Лев Толстой писал в "Анне Карениной", что людям можно разрешить самим выбирать 
свою судьбу. Но это будет похоже на вручение ребенку заряженного пистолета. 
Представляете последствия? 

То, что в США преподносилось "отвоеванными правами", у нас называлось "ни стыда, ни 
совести". 

Можете представить себе старика, ветерана ВОВ, который ест хот дог на виду у 
пассажиров? Это - не свобода, а отсутствие воспитание, наплевательское отношение к тем, 
кто сидит рядом. Хулиганство, ребячество, свинство. 

Наши старички и старушки - лучшие в мире. Высокие требования к себе. Мне наша 
российская тирания милей иностранной разнузданности. 

Минздрав США одобрил закон касательно смены пола ребенком. «Подтверждающая 
гендер терапия» – это набор медицинских, хирургических, психиатрических и немедицинских 
услуг для трансгендерных и небинарных людей. 

Ни родитель, ни учитель не может запретить мальчику стать девочкой, и наоборот. 
Нужна операция? Пожалуйста. 

Но все от штата зависит. То, что разрешено в Калифорнии, невозможно в Джорджии. 
Людям приходится срываться с насиженных мест и переезжать. Иного ли таких? Не знаю. 
Может, там вся Америка этот закон поддерживает. 

Все мне тот дедушка с хот-догом покоя не дает. Мне кажется, что с него все и началось. 
Посыпался один камешек - рухнул весь свод. 

Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,62  ▼ 0, 04 

EUR 89,46  ▲ 0, 09 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


